

MONTREAL – Subcomité del ALAC sobre difusión y participación: aumentar la participación en un entorno de múltiples partes interesadas
Sábado, 2 de noviembre de 2019 – 13:30 a 15:00 EDT
ICANN66 | Montreal, Canadá

YESIM NAZLAR:

Si por favor podemos tomar asiento así comenzamos. Antes de comenzar, un recordatorio para todos, que utilicen las tarjetas de identificación cuando quieran tomar la palabra y también, como saben, tenemos interpretación en los idiomas inglés, francés y español para esta sesión. Les recuerdo entonces que no olviden decir quiénes son para la transcripción. Yo soy Yesim y hablen a una velocidad razonable para exactitud en la interpretación, gracias a todos. Y ahora le doy la palabra a Daniel.

DANIEL NANGHAKA:

Muchas gracias Yesim. ¿Podemos hacer silencio? Ya que estamos a punto de comenzar la reunión, para que todos presten atención. Buenas tardes a todos en esta fría tarde de Montreal. Ayer hizo muchísimo frío, pero al menos la temperatura de nuestra sala está muy bien.

Para comenzar la discusión, esta es nuestra tercera reunión presencial en las reuniones de la ICANN, así que quisiera hacer una breve introducción. En los últimos años surgieron varios errores de concepto respecto de lo que significa participación y difusión externa. Eso se debe a que gran parte de lo que pasa en la ICANN es en línea. Para tener una

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archive, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.

comunidad exitosa es necesario saber con anticipación qué pasa en las reuniones presenciales y hacer un paralelo efectivo en línea. Entonces, en la mayoría de las reuniones que tenemos (que las tenemos en línea) ahora bueno, podemos compartir en presencia y compartir ideas en forma presencial, porque son las más importantes las reuniones presenciales. En el modelo de múltiples partes interesadas se reúnen distintos equipos para discutir cómo relacionarse más efectivamente y este es el símbolo de esta reunión, de esta discusión, mejorar la participación en un entorno de múltiples partes interesadas.

Quiero contarles un poquito que hemos hecho en nuestro Sub Comité de Difusión Externa y Participación, voy a pedir que se muestren las diapositivas. Mientras se van preparando las diapositivas... Ha habido un cambio en las formas que discutimos las cosas, antes se hablaba exclusivamente de difusión externa, pero ahora, ¿de qué estamos hablando? De cómo relacionarse de manera más efectiva en los distintos lugares de la comunidad. Lo que surgió entonces, es que antes teníamos estas estrategias de difusión externa y participación y queríamos identificar aquella estrategia que fuera más transversal. Hay un documento de difusión externa que fue compartido junto con las distintas estrategias de las RALOs y también pudimos lograr una colaboración con el comité, el equipo de GSE, el personal y también, como ustedes quizás ya lo sepan, tenemos personal que ha sido asignado exclusivamente para hacer difusión externa y participación. Esto es una gran cosa.

También podemos a través de estas reuniones saber qué ha funcionado y qué no, en las distintas reuniones de la ICANN, esto es muy bueno. También hemos publicados las listas y los calendarios con las distintas actividades organizadas. Todas estas actividades ayudan a las RALOs a priorizar sus acciones de difusión externa y de participación con los distintos grupos de manera más activa. Todas estas actividades están pre definidas, pero hay que saber cuáles son las actividades que el GSE prioriza para mejorar nuestra participación. También quiero contarles que hemos tenido varias sesiones conjuntas de difusión externa, una de ellas la tendremos en breve que es la reunión entre la At- Large y la NCUC, por aquellos que no han podido estar porque, bueno hay muchas interacciones. Ya tuvimos una sesión en Kobe, de la cual surgieron observaciones muy interesantes y también una discusión en este momento hay en curso sobre la estrategia de comunicaciones que fue una de las recomendaciones.

Surgió en la recomendación que no hay un mecanismo de comunicación claro entre las RALOs, prestando atención entre los líderes y entre los grupos de trabajo, cómo se comunican entre sí. Por eso me complace contarles que hay en estos momentos un debate sobre esta estrategia de comunicaciones. El ALAC tiene un equipo que está trabajando en esto, se armó un equipo y está trabajando.

Una de las cosas que surgió en esta estrategia de comunicaciones es que en el ATLAS III surgirá un plan de comunicaciones que podrá calibrarse que podrá medirse contra otros mecanismos de comunicación para ver cuál es el más efectivo. Además, otras

observaciones es que en nuestras reuniones de la ICANN también hacemos difusión externa con los estudiantes, la que tuvimos en Kobe, por ejemplo.

Algo interesante de Kobe es que surgió una campaña designada “Conozca a sus Líderes”. Los nuevos miembros, los recién llegados a veces no conocen a sus líderes y esta acción fue muy efectiva en la reunión de Kobe. También en la ICANN65 en Marrakech, trabajamos en cómo involucrar más efectivamente a los estudiantes y conocer un poquito más en qué es la ICANN, en qué consiste. Todo sirve, todo esto sirve para acrecentar la base de conocimiento en los recién llegados. Entonces, no obstante, todavía tenemos que aumentar las actividades de difusión externa y participación. Todas las regiones han utilizado sus cupos de viajes respectivos, hay muchos indicadores, hay muchas métricas, por eso es probable que estas métricas en el futuro nos indiquen como está mejorando la participación en las distintas partes interesadas de At- Large.

Bueno, con estas palabras quisiera pasar ahora al segundo punto de la agenda, a menos que exista alguna reacción algún comentario de vuestra parte sobre lo que vengo diciendo hasta ahora, si no lo podemos agregar desde el blog.

Bueno, no veo que nadie pida la palabra por eso si me permiten voy a continuar con el punto 2 de la agenda que es una actualización sobre el IGF, el IG, y el EGIG. No sé si Mandy Carver está en la sala o Nigel Hickson y Adam Peake los invito.

NIGEL HICKSON:

Hola a todos, ¿quieren la buena noticia o la mala noticia? Hoy iba hablar de rugby, pero bueno. Nos dijeron que tuviéramos delicadeza política porque yo soy personal de la ICANN, pero bueno pido disculpas por no ser Mandy Carver. Ella no pudo venir está en otra sesión.

Yo soy Nigel Hickson trabajo para el equipo de relacionamiento con gobiernos de la ICANN. Mi oficina está en Ginebra, así que es un placer para mí estar aquí hablando entre ustedes sobre el IGF y algunas de las cuestiones relacionadas sobre la gobernanza internet que la ICANN está considerando en estos momentos y la evolución del grupo de participación en gobernanza de la internet. Y estoy más que abierto a discutir, conversar con ustedes, como prefieran. La siguiente diapositiva. Muchas gracias.

Una breve, rápida actualización sobre la participación en el foro de gobernanza de la internet en Berlín. ¿Quién va a Berlín? Levanten la mano, porque vamos hacer una recepción, habrá cerveza... ¿usted cuantas? ¿Dos botellas se va a tomar? ¿Olivier va a tomar té?

Bueno, el IGF en Berlín, los objetivos generales, quizás algunos de ustedes ya sepan que nuestra participación en gobernanza de la internet será en tres niveles. El segundo nivel es la participación en el ecosistema de la internet. En cuestiones de gobernanza de la internet no necesariamente DNS o la ICANN, sino general; promover una internet abierta el modelo de múltiples partes interesadas y el IGF es una prioridad en ese sentido. El foro de gobernanza de la internet se da

desde 2006 y es la única oportunidad mundial donde todas las partes se reúnen para discutir los temas en conjunto. Entonces corresponde con nuestra estrategia de participación de la ICANN.

Entonces en tal sentido, hay varias sesiones, como muchos saben el IGF se organiza a través de un grupo asesor de múltiples partes interesadas que selecciona las distintas participaciones y en este IGF la ICANN tiene tres sesiones principales; el día 0 que es el lunes donde el anfitrión (Alemania en este caso) nos recibe. Habrá un taller sobre uso indebido del DNS y ataques, el sistema del DNS en general que liderará los miembros de la comunidad el lunes y el equipo de la OCTO también. El lunes tenemos una reunión con los ejecutivos y la Junta Directiva de la ICANN sobre el sistema de nombres de dominio. El jueves tenemos un taller sobre aceptación universal, también con miembros de la Junta Directiva y de la comunidad. Como decía, la ICANN participará mucho en Berlín con diez miembros de la Junta que irán allí al igual que el personal. Goran Marby hablará en la sesión del martes por la tarde, la apertura de IGF será el martes por la tarde, donde el secretario general de las Naciones Unidas y la canciller alemana va a tomar la palabra.

También la ICANN está en otros niveles, tenemos un stand que está en el área de exhibición que nos da a nosotros la posibilidad de contactar a la comunidad en general, a la comunidad más amplia de la internet y para nosotros es un placer que aquí habrá miembros de la comunidad ofreciendo información, incluidos miembros del ALAC, eso es excelente. ¿Hable de la recepción de la comunidad técnica? Bueno, esta recepción será el martes a la noche, la haremos con los registros regionales

LACTLD y por supuesto con ISOC, eso es el martes. Bueno, esto es IGF mi colega Adam también participo en algunos aspectos así que seguramente él les puede dar algunos comentarios más. La siguiente diapositiva, por favor. Gracias.

Algunos temas relacionados con la gobernanza de la internet, aquí no estoy intentando predicar para nada. Muchos en sus respectivas comunidades trabajan en estas cuestiones, es solo una instantánea, una breve reseña de los temas discutidos. Algunos pueden tener un efecto directo sobre el sistema de nombres de dominio. En New York hay dos áreas de trabajo paralelas sobre discusiones en ciberseguridad que se llaman los grupos de expertos gubernamentales, son veinticinco gobiernos que se reúnen para discutir normativas sobre temas de ciberseguridad. Es un grupo que se ha reunido ya varias veces en los últimos cinco años y durante el próximo año va haber algún tipo de producto sobre normas de ciberseguridad. Es un grupo cerrado veinticinco gobiernos y bueno vamos a tener un briefing de ellos pronto.

También está el grupo de trabajo abierto que es un grupo nuevo que surgió de una decisión de Naciones Unidas el año pasado y este grupo abierto de ciberseguridad es más abierto, comprende a todos los países de la Naciones Unidas o partes seleccionadas. También pueden participar en las discusiones. Todavía no habido una reunión, pero ya la gente está haciendo propuestas para elaborar algún tipo de convenio de ciberseguridad de Naciones Unidas o algún tipo de documento así.

Las reuniones de la WTO probablemente ustedes de la OMC, ustedes saben que la ICANN es miembro de la UIT, hemos podido cooperar con

la UIT en el brazo del desarrollo de la UIT de manera más coordinada, pero también hacemos un seguimiento de las otras reuniones, de los distintos sectores. De la UIT está el foro de telecomunicaciones que tendrá lugar en el 2021 que trabajará con las distintas cuestiones de políticas y tecnologías de la internet y la asamblea de normalización que es la WTSA que es la conferencia que define la agenda de normalización de las telecomunicaciones bajo el ámbito de la UIT y la ICANN tiene participación allí. Otros dos más la organización mundial de comercio, que es una organización interesante la OMC, por supuesto, hace muchas cosas, pero el comercio electrónico es uno de los temas en su agenda.

No hay un área específica de trabajo en comercio electrónico, pero varios países conforman un grupo plurilateral. Países que están por fuera del marco de la OMC que discuten muchas cosas incluido el comercio de nombres de dominio y demás. Vamos a ver qué surge de este trabajo. Y, por último, la organización mundial de propiedad intelectual, la OMPI miembro del GAC aquí observador, tienen un comité sobre marcas comerciales que discuten muchas cosas, incluyendo una propuesta sobre nombres geográficos y su protección a segundo nivel, que es lo que también se discute aquí en la ICANN, que es lo que está discutiendo el área de trabajo 5 de la ICANN.

Esto es una breve descripción de lo que es los temas de gobernanza, son muchos los temas que se están discutiendo que entran bajo el ámbito de la ICANN. Y, finalmente, algo que ustedes conocen y han trabajado, es el grupo de trabajo intercomunitario sobre gobernanza de la

internet, algo que viene desde no sé si me equivoco del 2013, aquí estoy viendo al presidente de este grupo Olivier Crépin-Leblond, quizás ustedes lo conocen, o ha tenido algo que hacer. Oliver es el presidente del grupo de trabajo intercomunitario sobre gobernanza de la internet y muchas partes interesadas se han visto involucradas a lo largo del tiempo.

Otra cosa que puedo contarles, y otros también pueden informarles, es el hecho que seguimos trabajando en este grupo y estamos pasando a ser un grupo de participación con muchos de los atributos que tiene un grupo de trabajo tradicional. Vamos a continuar con las sesiones públicas en las reuniones de la ICANN, tal como lo estamos haciendo, vamos a seguir discutiendo con la Junta Directiva para tener un grupo de trabajo sobre la gobernanza del internet y vamos a seguir teniendo esta plataforma para intercambiar ideas e informaciones sobre temas relacionados con la gobernanza de la internet organizando talleres en lugares tales como el IGF y el foro de la Asamblea UISIS que es lo que organiza la UIT.

Bueno, eso es lo que se está discutiendo en el grupo, los términos de referencia para este nuevo grupo todavía se están discutiendo. Algo que surge claro de la organización es el tema del trabajo legislativo. No sé si ustedes habrán escuchado hablar sobre la organización del área de trabajo legislativa, esta iniciativa que tiene la organización que no es nueva para nada, pero que ha sido redefinida que tiene que ver con ver el ámbito, la esfera más amplia de las distintas normativas tanto a nivel nacional como regional que se han adoptado y que pueden afectar

posiblemente la operación de la ICANN, entre otras el GDPR. Con esto cierro, si le parece bien.

DANIEL NANGHAKA:

Muchas gracias. Hay muchas cosas que van a ir surgiendo, esta es la parte de arriba del iceberg en realidad. Hay muchas estrategias que están ocurriendo. Vamos a escuchar un poco a Adam Peake. ¿Cuáles son los planes disponibles para At- Large?

ADAM PEAKE:

Buenas tardes a todos. Sí, creo que lo principal, como dijo Nigel, o algo incidental diría que sucede en IGF el martes es una recepción, sé que ustedes van a tener una lista de nombres. Una vez que tengan la lista completada, envíenla porque va a ser vital. Levanten la mano aquellos que van a ir al IGF y estén seguros que van a estar en esa lista para que estemos seguros que estén allí y que reciban la invitación porque hay una cantidad limitada por cuestiones de regulaciones de incendio, etcétera.

También envié un link a una página web un poco tarde, allí mencionamos que el IGF este año quiere ser sin papel o la mayor medida posible que no haya papel, por eso va a haber códigos QR vinculados con cualquiera que tengan un stand o alguna organización. La idea es que este código QR tenga un vínculo a los materiales que queremos compartir y esa es la página que ustedes van a ver para ICANN. Si van para abajo un poquito en la página, van a ver que esto es lo que usamos nosotros con ICANN también, es un formato bastante

limitado, no podemos cambiarlo mucho. Creo que ustedes van a estar familiarizados con lo que significa a partir de lo que hay en los programas.

Van a ver que hay una introducción muy básica a ICANN, luego va a pasar a mencionar los eventos que cubrió Nigel antes y también Luna que es el contacto de los medios. Un poco más abajo van a qué ver si van hacer clic en el código QR o lo escanean ese código, vamos a tener allí la introducción a algunos documentos básicos. El problema es que el diseño es un poco difícil y uno no puede adjuntar una descripción al link del documento, o sea, que podemos ver unas preguntas y van a ver que el título es bastante explicativo, pero seguramente vamos a querer algo que tenga un texto para que la gente pueda saber qué está sucediendo, especialmente lo queremos es que se puedan agregar dos documentos de At- Large y ahí ven cómo va ser el diseño. Seguramente vamos a describir un poco más de At- Large en los documentos de presentación de RALO y también en el vínculo van a ver que se puede tener un link de acá a una página comunitaria donde se puede estar actualizado y la gente lo puede seguir. La diferencia es que es muy difícil poner un texto de narrativa donde se le dice a la gente qué hace y digamos que esta no es la funcionalidad que normalmente vemos, pero esto es lo que nos dieron para trabajar.

Allí, como ven, hablamos mucho, de hecho, las llamadas aquí es donde los códigos QR están vinculados. Si nos dan los documentos definitivos vamos a poder tener las mejores versiones. En cuanto a las oportunidades en el stand, sé que ustedes están creando un

cronograma de gente que quiere asistir. Lo otro también que estuvimos pensando es cómo anunciamos que va haber algo en este stand del martes o que podemos hablar con quien sea. Vamos a tratar alguna forma de anunciar que va haber una presencia en el stand y que va haber un momento particular. No sé si hay alguno de los delegados del NomCom aquí. Si los hay, vamos a tratar de asegurarnos que haya alguna presencia del NomCom para que cada organización dentro de la ICANN pueda tener alguna forma de comunicarse a través de ese stand. No sabemos muy bien cómo, desde el costado técnico digamos que estamos un poco restringidos en cuanto lo que podemos ofrecer sobre sofisticación, etcétera.

Veo que esta Dev aquí y quiero también su idea. Vamos a tener unas hojas para firmar. La cantidad de veces que yo escribí mi email y sé que es ilegible tiene que ver con una tablet y pasarla a un Google Form. Estamos un poco limitados a la cantidad de información que nos gusta, pero voy a pedir la experiencia de alguien más que esté aquí en la sala para ver cuál es el formato limado y ver qué podemos hacer. Por supuesto, que debemos recibir a todas las comunidades de la ICANN que estén interesadas, At- Large es la más interesante en ese sentido, pero vamos a tratar de incluir todos los intereses.

Creo que eso es todo, también estaríamos muy interesados en escuchar en qué sesión ustedes van a estar involucrados. Quizás no sea DNS, sino cosas en las que trabajamos. Satish sé que muchas veces tu trabajas en el código abierto etc.

Como miembros de la comunidad, lo que a ustedes le interesa la experiencia que tienen eso sería muy interesante verlo en un listado y de nuevo creo que estamos preparando algo. No hay mucho más para decir en cuanto el IGF. Me han pedido también que yo sea enlace del GSE, el relacionamiento global, sé que ustedes están muy ocupados con el ATLAS, pero tenemos una implementación. Los grupos regionales y los VPs puedan ayudarnos en ese sentido, hablen conmigo. Por supuesto, ustedes tienen las relaciones de la RALOs con los VPs Regionales, y esto no tiene que interferir, pero si queremos coordinar los asuntos con At-Large, hablen conmigo y voy hablarles también de las llamadas de difusión en ese rol. Si hay otras actividades, esto también lo podemos aplicar, pero no estoy tratando de reemplazar nada que exista en el rol de los VPs de las Ralos y en su razonamiento con los gerentes nacionales, etcétera.

Por eso no dejen de hacer algo que está funcionando bien simplemente porque yo les quiero dar un poquito de ayuda. Que tengan suerte con ATLAS. Yo estuve involucrado en el primero en México como miembro de ALAC, fui miembro de ALAC todos tenemos un pasado y les quiero desear que tengan muy buen éxito.

DANIEL NANGHAKA:

Gracias. En este momento lo que yo veo es que todavía no tenemos contenido para At-Large, esta es una de nuestras prioridades. Y lo que yo sé es que hemos estado muy ocupados con las preparaciones. Tengo a Oliver que quiere tomar la palabra, adelante Olivier.

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Muchas gracias, presidente. Quería agregar un par de puntos, sobre dos temas.

Primero, cuando Nigel Hickson nos dio los detalles del grupo de trabajo intercomunitario sobre gobernanza de internet que ahora se llama grupo de relacionamiento, quería mencionar las dos sesiones. La primera es el lunes 4 de noviembre, esa va a ser una sesión pública y la parte principal de esta sesión pública va a ser debatir el panel de alto nivel de la ONU sobre la cooperación digital que continúan potencialmente la evolución del IGF. Creo que esto entra en conflicto con alguna de las sesiones de At-Large. No sé si la gente que está aquí en esta sala va a poder ir, pero ciertamente la gente en la sala va a poder ir el lunes a la tarde de 15:15 a 16:45.

Luego el jueves tenemos la reunión presencial del grupo de trabajo, nos vamos a reunir con el grupo de trabajo de la junta sobre bonanza de internet y vamos a intercambiar opiniones allí es donde vamos a poder establecer estrategias para así avanzar el próximo año. Esto es el jueves desde las 13:30 hasta las 15:00, que creo también entra en conflicto con la sesión de cierre de At- Large.

Y, finalmente, en cuanto al IGF, la persona que está a cargo del stand para este evento es nuestro colega Matthias Hudobnik que se está tratando de esconder, pero Matthias está a cargo. Una de las cosas que Alan no mencionó es la posibilidad de tener, no lo llamaría evento, pero si algunas cosas para que la gente venga al stand. Quizás temas que se

puedan debatir frente a este stand, que pueda haber hojas para firmar sobre ciertos temas, lo vamos hacer en forma muy ad hoc. Creo que Matthias levanto su tarjeta para nombre, quizás Matthias quiera decir algo.

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias, Olivier. Perdón, Matthias tiene un minuto, pero tiene la palabra.

MATTHIAS HUDOBNIK: Primero, muchas gracias por la presentación, Nigel. Quiero decir que dos cervezas no van a ser suficientes para mí para la recepción, sin hacer bromas entonces.

Quiero agregar muy rápidamente que la gente que vaya al IGF, anótese en esa hoja. Heidi ya lo puso en el espacio Wiki para que sepamos cuánta gente va a ir. Ya sabemos que Sébastien, Olivier y yo estamos en la lista y también para aquellos que quieran ser voluntarios en el stand y para que podamos hacer un poco de planificación. Sería muy bueno, no sé si nos pueden mandar un mail o algo así lo vamos agradecer.

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias Matthias, vamos a escuchar a Sébastien.

SÉBASTIEN BACHOLLET: Perdón olvide de hablar en francés. Matthias, no va haber cerveza porque tenemos la asamblea general de EURALO, y usted no va estar

en la sesión en la que va a poder tomar cerveza, va a tener que trabajar, lo lamento. Ustedes saben que los Austriacos están acostumbrados solamente a tomar cerveza.

DANIEL NANGHAKA:

Va ser interesante estar en el IGF. No quisiera perdmelo, pero no hay opciones. Muchas gracias por eso, muchas gracias por la presentación de Adam Peake. Ahora vamos a escuchar algunas cosas interesantes sobre el programa de mentoría de At- Large, el orador está por aquí en la sala. Siranush, tiene la palabra.

SIRANUSH VARDAYAN:

Muchas gracias, Daniel, a Daniel y a todos, como ustedes saben esta es la comunidad que es muy cercana a mi corazón por eso es un placer estar aquí con ustedes.

Voy a empezar hablar sobre el programa de mentoreo y después le voy a pasar la palabra a Sarah para que nos cuente su experiencia de ser mentora y lo que eso significa. Inicialmente el programa de Fellowship para mentores, en ese momento lo llamamos un proceso de coaching, empezó en la ICANN 52. En ese momento estábamos seleccionados a los coach de un grupo de fellows seleccionados que habían sido exalumnos del programa, pero después de hacer las consultas pedíamos las recomendaciones como podemos mejorar el programa y recibimos las sugerencias de que las SO y AC quieran nominar a sus propios mentores y que querían miembros experimentados de la

comunidad para que pudiesen ayudar aquellos que vienen como recién llegados para aprender sobre la ICANN.

Muchos de ustedes conocen el proceso del programa de mentoría del ICANN, pero si podemos ir al link, está posteadado, de hecho, en nuestro sitio web, tenemos allí un vínculo a los lineamientos actuales. Hagan clic entonces en “current guidelines” que son los lineamientos actuales. Es un documento completo con todos los detalles.

Ahí van a poder encontrar quién puede ser un miembro, los criterios de legibilidad, cómo formamos los equipos. El abordaje principal es que nosotros empezamos el proceso de mentoreo después que nosotros anunciamos los nombres seleccionados y allí comenzamos la parte logística de preparar a los fellows, a los becarios para que vengan a las reuniones de la ICANN. Dos meses antes de la reunión empezamos a formar esos equipos y asignamos a los mentoreados a los mentores ya existentes.

En general, lo hacemos con la intención de que estos equipos comiencen a trabajar entre sí y que se preparen para estas reuniones de la ICANN. Todos estos mentoreados saben que esta es una parte obligatoria de las becas. Ellos tienen que estar en contacto con los mentores, no es una posibilidad, están obligados a hacerlo. Y si no cumplen con los criterios, no se consideran que han completado el programa de Fellowship, por eso nosotros ponemos mucho esfuerzo para que sea importante el trabajo de nuestros mentores.

Y cuando los equipos se anuncian, yo me comunico por anticipado con los mentores para ver si los equipos les parecen bien. Hay algunos criterios para poder asignar estos equipos. Uno de ellos es el sector de interés, el segundo es la región. Sé que hay otro criterio que puede ser un idioma en común.

Uno de los criterios centrales de un mentor es no tener un apego a una sola comunidad, sino ser un generalista, es decir, conocer el modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN, pero como tenemos mentores de las distintas SOs y ACs, un mentor, por ejemplo, asignado por At- Large, no tiene necesariamente que conocer cada detalle de cada comunidad. Entonces cuando hay una necesidad de conocer sobre detalles de los procedimientos del GAC, ese mentor puede presentar una solicitud o puede solicitarle al mentor que se presente ante el grupo y que dé información clara sobre lo que se discute, cuáles son los temas principales para la ronda siguiente.

Ese mentor debe ser una persona que se comunica bien, que puede facilitar el proceso y también me parece a mí que Amrita empezó muy bien con el proceso y Sarah tomó el rol de la misma manera exactamente. Tuvimos esta vez algunas cuestiones sobre las visas, así que hasta último momento no nos pudo quedar claro cuánto íbamos hacer, pero no detuvimos el proceso de mentoría, sino que le pedimos a esas que se comprometían y sigan aprendiendo porque no sabíamos muy bien cuándo iban a recibir sus visas, e incluso si se las iban a dar. De 40 hubo 12 que no lograron venir a la reunión de la ICANN, esta vez fueron veintiocho fellows. Solamente 28 becarios teníamos trece recién

llegados para la reunión de ICANN en sí, pero algunos de ellos de esos 28, algunos son becarios por primera vez.

Este es uno de los abordajes. Quisiera decirle también a este grupo que los mentores son seleccionados por un año, es decir, durante tres reuniones consecutivas. Nosotros empezamos este proceso la ICANN65, por lo tanto, la 66, 67 y 68 van a ser completadas con un mentor asignado. Lo vamos a enviar después que termine ICANN66, es decir, vamos a enviar las llamadas para nominar a un nuevo mentor para las próximas reuniones que son ICANN 68, 69 y 70. Se puede elegir tener el mismo mentor o se puede asignar un nuevo mentor, pero vamos a trabajar con la persona a quien ustedes le hayan asignado este proceso. Con esto como Sarah ya ha tenido la experiencia de trabajar con el grupo actual durante dos meses quisiera darle la palabra.

No voy a entrar en los detalles de este documento porque está disponible. Públicamente he enviado el link también a Yesim para que lo pueda compartir con ustedes y ustedes lo puedan leer. Este es un documento en evolución, no es un documento estático. Nosotros queremos que se mejore el programa cada vez, los mentoreados evalúan a sus mentores y si hay algo que está mal o hay algo que se puede mejorar nosotros nos dirigimos a la comunidad y les decimos estas personas tienen estas debilidades y estas fortalezas. Si ustedes quieren cambiar o si quieren considerar tener un nuevo mentor háganlo y les vamos a asignar una nueva persona.

Este es entonces el proceso, queremos que sepan que nada es perfecto, por supuesto, nosotros estamos aprendiendo cada vez porque cada vez

el objetivo es diferente la gente es diferente y el objetivo es prepararlos para la reunión de la ICANN incluida la participación obligatoria en los webinars previos de la ICANN y también los cursos de ICANN Learn que son obligatorios después de ser seleccionados. Esto es lo que cada vez nosotros podremos mejorar, pero podemos con la ayuda de las contribuciones de ustedes, entonces cada vez que les parece que algo no funciona o que podría funcionar mejor estamos siempre abiertos a debatir y a seguir las sugerencias que ustedes puedan tener. Le doy ahora sí la palabra a Sarah.

SARAH KIDEN:

Me dieron esta tarea y muy interesante que tomé de Amrita de ser mentora o trabajar con los becarios que han expresado interés en participar en la comunidad de At- Large. Estoy contenta porque yo me uní a la comunidad de la ICANN a través del programa de los becarios, por lo tanto, es devolverle a la comunidad de los becarios y, de algún modo, darle algo a ellos de nuevo. A mí me asignaron siete mentoreados y como algunos no recibieron visas me asignaron otro más, pero por milagro tenemos a cinco de ellos hoy aquí. No sé si Abdel, está en la sala Jacob, Ore y Liz por aquí. Tenemos este grupo interesante de gente, algunos son recién llegados otros ya habían estado en la ICANN antes, algunos vinieron por distintos objetivos, por lo tanto, es un grupo diferente. Creamos un grupo de WhatsApp para crear yo los bombardeé con links de los días previos del ICANN. Entonces para los recién llegados me aseguré y hablé con cada uno de ellos y les pregunté cuáles son sus miedos, les pregunté la experiencia

que tienen con la ICANN y qué es lo que anticipaban. Le voy a pedir a Jacob después que hable de su experiencia o a Ore, cualquiera que dese hacerlo.

Esta es la primera vez que hago esto. Sé que podemos mejorar, o sé que si hay comentarios o cosa que quieran cambiar me lo pueden decir. Y los alenté a que participen en la sesión de At- Large, me parece es una buena forma de integrarse si los ven díganles hola. Gracias a Amrita, a Maureen y a todos que me han respaldado en este proceso. No sé si Jacob, Liz o alguno quiere compartir quizás su experiencia.

SIRANUSH VARDAYAN:

Gracias Sarah, y Jacob vaya acercándose. Aquí clave es la confianza. Si uno confía en la persona puede incluso a tener menos experiencia que uno en la ICANN, pero si hay confianza y hay pasión, están las oportunidades de aprender, así que es bueno. Jacob va adelante, por favor.

JACOB ODANTE-BAIDEN:

Soy abogado de profesión, vengo como fellow, hablo a título personal. Creo que hasta ahora el esfuerzo del programa de fellows es muy bueno y he asistido a la reunión de AFRINIC a donde fue el equipo africano de participación y ahí comencé a conocer algo sobre la ICANN.

Pero más allá de lo que es el programa de becarios tan pronto como me enteré que había sido seleccionado, Siranush se me acercó y me dio toda la información y me indicó cuál era la obligatoria que había que

completar y fue muy bueno. Ella respondió todas y cada una de las preguntas que le envié por mail, eso también fue fantástico. En dos semanas nos asignaron un mentor y eso también fue fantástico porque fue un proceso de integración perfecta que garantizó que estuviéramos bien preparados para la reunión.

Compartimos información sobre conceptos básicos de lo que es ciberseguridad, conceptos de la ICANN. Tuvimos que completar muchos cursos antes de la reunión y, por último, tuvimos una sesión uno a uno tal como ella lo dijo, donde discutimos los mentoreados y los mentores para mí fue Sarah Kiden y luego la semana de preparación. También eso fue muy bueno, estos webinars de la semana de preparación que se compartieron, hubo uno que no pude asistir, pero ella me dijo que está bien porque estaba todo grabado, uno podía en su propio tiempo ver el video y escuchar el audio ya estaba listo y eso fue muy útil, así que quiero agradecer a Sarah.

La escuché en la ceremonia de apertura de bienvenida a los becarios y los demás. O sea, en general para mí muy bueno y aliento a que siga este esfuerzo y voy a compartir lo que pienso también qué se puede mejorar. Está muy bien organizado, no obstante, en mi opinión hay algunas cositas que se podrían mejorar, así que muchas gracias y gracias por permitirme tener esta buena experiencia.

SIRANUSH VARDANYAN: Gracias Jacob. Hoy a la mañana les dije que cuando usan la palabra tienen que decir su nombre, pero yo no lo hice así que voy a decir quién

soy. Soy Siranush Vardanyan. Gracias, Jacob, por su opinión. Sé que tenemos poco tiempo, así que si tienen alguna pregunta no duden en formularla. Quería hacer un breve anuncio, hoy a las 6:30 tenemos el evento de NetWorking de becarios, por favor vengan y hablen con nuestros becarios. Son la comunidad más bienvenida en nuestros eventos de NetWorking, así que están invitados.

SARAH KIDEN:

La idea no es terminar con esta reunión, sino seguir trabajando con las mismas personas y los nuevos mentoreados en su integración a la comunidad de la ICANN. Muchas gracias.

SIRANUSH VARDANYAN:

La sala del evento de NetWorking es la 720. Muchas gracias.

DANIEL NANGHAKA:

Gracias Siranush, muy bueno muy destacable el programa de becarios. En lo personal a veces tengo ganas de volver al programa yo mismo porque mejora año tras año. También quiero darle la bienvenida a los recién llegados, tuve oportunidad de hablar con los becarios y tienen muy buenas ideas. Están ansiosos por aprender y la idea es facilitarles su viaje en la ICANN, porque es complejo. A mí lo que me impulsa es esta pasión para generar políticas que afectan a escala global. Eso es lo que los lleva a entender a los becarios y recién llegados lo que es la ICANN y eso después los llevará a involucrarse con pasión en los distintos procesos.

Para continuar siguiendo con el programa de becarios, hay muchas sesiones de creación de capacidades que permiten aumentar la confianza en la comunidad. Creación de capacidades es un componente clave de difusión externa y participación. Y, en ese sentido, hay muchas cosas que se han hecho Joanna ha estado muy ocupada. Así que ahora le voy a dar la palabra a Joanna quien nos dará una actualización acerca de lo que se ha hecho en la creación de capacidades en la difusión externa y participación.

JOANNA KULESZA:

Gracias Daniel. En lo que hace a creación de capacidades, nosotros queremos estar seguros de que las capacidades estén vinculadas con el desarrollo de políticas, como se explicó en la mañana, para generar una plataforma, las acciones de creación de capacidades van más allá de lo que esta creación de esta política. Veamos cronológicamente, comenzamos por algunos webinars, hay algunos participantes de esos webinars aquí en la sala que fueron ofrecidos en distintos husos horarios para facilitar la participación, que cubrieron cinco temas que son necesarios para los que participaran en el ATLAS, para respaldar lo que es desarrollo de políticas en At- Large. Esos estuvieron ofrecidos en los idiomas de la ICANN, también con traducción simultánea en línea. Esa fue una de las acciones iniciales sobre temas que para nosotros son relevantes, fue un esfuerzo de equipo y quiero agradecer a todos los miembros de la comunidad que lo respaldaron. Como dije entonces, estos webinars fueron primordialmente focalizados en los participantes del ATLAS III.

El ejercicio del ATLAS que tendrá lugar esta semana, se centró también en brindar información a través de los distintos miembros de la comunidad, por eso también quiero agradecer específicamente a Eduardo y a Olivier quienes trabajaron con David en esta agenda que se centra, por una parte, en proporcionar información pertinente, pero también en dar a esos participantes del ATLAS III herramientas e informaciones y habilidades necesarias para trabajar en el desarrollo de políticas.

Hoy hablamos un poquito acerca de derechos humanos, acerca de temas que son necesarios para esta comunidad. Lo vimos cuando presentó Jonathan los puntos de conversación de EPDP. Para mí el EPDP es como el pilar de la visibilidad de la ICANN. Si conseguimos esto, vamos a conquistar cualquier cosa. Entonces le dará el ATLAS III información relevante para esta tarea específica, pero también queremos se vallan equipados con información sobre las amenazas. Y este es otro tema que menciono Jonathan hoy en la mañana, el uso indebido de DNS o la seguridad y también temas relacionados con el EPDP como son la privacidad de los datos, la información y la privacidad de los datos personales, todo esto se cubrió en lo webinars y serán un punto focal de trabajo en el ATLAS III.

En este momento, esta semana es nuestro ejercicio principal de creación de las capacidades, hacer que la gente aquí en este lugar reciba información y esperemos que se vayan con la información y el expertiz necesario para apoyar la ICANN y su forma de desarrollar políticas.

Nosotros queremos que este ejercicio de creación de capacidades proporcione el respaldo, el apoyo necesario para aquellos que representan a la comunidad en los grupos de trabajos individuales incluido el EPDP. También queremos que sea un feedback para nosotros, como dijo un colega africano en la última reunión, la creación de capacidades es bidireccional. Queremos usar la plataforma de ATLAS III para recibir el feedback de la comunidad.

Aquí, en el lugar, la gente nos permitirá entender mejor los retos que enfrenta la ICANN. Y como yo soy por naturaleza optimista creo que podemos arribar a una resolución, una conclusión que sea de utilidad para toda la comunidad. Si lo podemos hacer aquí en At-Large, salir con participantes informados podremos hacerlo también con toda la comunidad de la ICANN. Esos serán los dos temas principales, los dos webinars que nos llevaron al ATLAS que se puede ver también como un ejercicio de creación de capacidades muy pragmático.

Hablando de otros temas, Yrjo y yo pudimos trabajar junto con el GAC. El GAC enfrenta un reto similar al nuestro, es una comunidad extensa que cambia constantemente, gente que llega nueva y el GAC quiere ser útil a su comunidad con información quiere ser necesaria y relevante. Entonces estuvimos hablando, iniciamos una conversación sobre creación de capacidades y capacitación para recién llegados. Entonces, así como sucede con los webinars para el ATLAS III, serán temas centrados en el usuario final y políticas, bueno para el GAC sería más técnico.

El GAC ha intentado hacer esto desde hace un tiempo a través de distintas capacitaciones y la idea que hemos planteado con Yrjo en la última reunión, es que nosotros At-Large, podamos usar esas capacitaciones de ellos. O sea, el personal de la ICANN Org explicaría cómo funcionaría el DNS, por ejemplo. Eso es algo que Sinarush nos ha proporcionado a través del programa de becarios desde hace tiempo con mucho éxito. Bueno, nosotros queremos que el personal de la organización de la ICANN, obviamente este contexto tan técnico podría ayudarnos a crear capacidades. Y esta es otra iniciativa que está en curso.

Resumiendo, entonces quisiéramos que todas estas iniciativas sean para respaldar el desarrollo de políticas y el asesoramiento de políticas. Con esto me detengo, se necesita mucha gente para crear capacidades. Sé que muchos de ustedes han participado, la gente ha sido fantástica nos ha brindado su tiempo, su expertiz, horas de webinar. Entonces no sé, si hay algo que he pasado por alto que ustedes han participado y no lo he mencionado en mi breve lista por favor no dude en mencionarlo y acepten mis sinceras disculpas por que ha sido fantástico el trabajo. Gracias, Daniel, aquí me detengo y si tienen preguntas, estoy dispuesta a responder. Gracias.

DANIEL NANGHAKA:

Muchas gracias. Es muy interesante este ejercicio que comienza mañana. Si ustedes están aquí y no piensan ir, considérenlo nuevamente. Es algo que no deben saltar, ¿hay alguna pregunta para Joanna ahí atrás? Por favor, diga su nombre.

PHILLIP LOGO:

Buenas tardes. Es la primera vez que vengo aquí a la ICANN. En mi oficina un colega me contó que iba a haber una conferencia en Montreal, pregunté de qué se trataba esta conferencia y me dijo ICANN y yo dije, bueno tratemos entonces veamos a ver si lo consigo, si podemos conseguir una invitación de esta hermosa comunidad. Presentamos la solicitud de la visa, éramos cuatro, pero dos recibimos la visa. También pudimos reservar el hotel, llegamos aquí el día 30, ¿no? Pero bueno, parece que sentimos que no hemos podido integrarnos. Esperábamos algún tipo de orientación para los recién llegados, pero bueno por ahora estamos como en alta mar. El bote se mueve mucho, necesitamos asistencia especial no sé si alguien nos puede ofrecer rápidamente ayuda para integrarnos, para convertirnos en parte de este programa tan especial.

Les pido disculpas si no uso las palabras correctas, la jerga correcta, ustedes tienen su vocabulario y yo no sé si... No lo estoy haciendo bien, pero gracias. Perdón hablo a título personal.

DANIEL NANGHAKA:

¿Cuál es su nombre nuevamente?

PHILLIP LOGO:

Phillip Logo.

DANIEL NANGHAKA: Gracias Phillip. Nuevamente bienvenido, usted es un recién llegado. Yo creo que la comunidad de aquí le podrá dar respaldo. No sé si usted tiene su credencial de recién llegado, eso le permitiría identificarse. Le voy a dar la palabra rápidamente a Siranush, luego tenemos otros oradores.

SIRANUSH VARDAYAN: Gracias, antes de irse de esta sesión quiero anunciar lo siguiente, la lista de becario para la ICANN67 ya está en línea, ya está publicada. En la página encontraran la lista. Y otra cosa más, de corazón quiero agradecer a Alfredo, que es un miembro buenísimo del comité de selección que dio muchísimo apoyo al programa. Así que en nombre del programa y en nombre de la organización ICANN, muchas gracias Alfredo y muchas gracias a la comunidad por asignar a Alfredo.

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias, a ver que nos dice Sébastien, Olivier. Abdulkarim, ¿usted pidió la palabra? Bueno, después usted. Sébastien.

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias, señor presidente. Phillip, bienvenido, espero que usted reciba la información. Seguramente hay gente que puede ayudarle, hay reuniones específicas para los recién llegados en este programa. Estoy seguro de que alguien le va dar estos elementos.

Quería volver a lo que se presentó, y llamar la atención de algo. Tengo la impresión, a ver, ¿cómo lo digo? Soy el único que marca las cosas que marca esta posición, este rol visible de cómo marcar esta comunidad, pero no, no todo es político. Y yo espero que la gente va a venir, pero no solo para ser político. Cuando salgan de aquí pueda hacer política, cuando vayan a desayunar pueden hacer política, en la organización del ATLAS III hay quienes dicen que se hace política, cuando hacemos distintas cosas. Si es así, si la política es lo que pasa en el desarrollo de políticas, no estamos buscando gente que va ser solo eso, si no gente que va hacer otras cosas gente que está dispuesta a hablar en otros idiomas. que está dispuesta a discutir con los demás, que están dispuestos a escribir de cosas que no existen estrictamente políticas.

Y sí, los participantes del ATLAS III no, no es que sólo tienen que hacer política. Queremos saber de dónde vienen, por qué están ahí, qué piensan, qué es lo que tiene que hacer la ICANN para ellos. Podemos decir que eso es política, pero temo que la utilización de esta palabra sea demasiado restrictiva y podemos participar en estas reuniones a este nivel, pero temo que olvidemos el camino y nos olvidemos de las cosas importantes que tenemos que hacer aquí todos juntos en la ICANN. Muchas gracias.

DANIEL NANGHAKA:

Muchas gracias, Sébastien, tomamos notas de eso. Ahora pasemos a ver qué dice Olivier.

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Muchas gracias, señor presidente. Quería responder a esta pregunta de qué es lo que pueden hacer los recién llegados a esta comunidad, porque si llegan a la comunidad cuando llegamos por primer día, el primer día todos estuvimos totalmente perdidos, pasando de sala en sala. A mí me pasó que me hubiera gustado alguien que me explicara lo básico. Sí, hay un par de sesiones que no se nombraron, la primera es mañana, tomen nota mañana domingo de 10:00 a 3:00 de la tarde bastantes horas es el día de recién llegados. En la sala 157- D, para aquellos que vuelven a la ICANN desde hace un tiempo y para aquellos que recién llegan, esa es una buena sesión. Otra sesión y si usted no logro tomar nota, por favor acérquese después. Y otra que quiero mencionar es la sesión de difusión externa conjunta que se centra específicamente en el trabajo de política que se hace junto con la unidad NSUC de usuarios no comerciales y At-Large, que es el lunes desde la 17:00 hasta las 17:30 en la sala 151-C, está invitado. Vamos hablar de política, esperamos sean comprensibles para los que no son expertos en esos temas. Gracias.

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias Olivier. Abdulkarim, tiene la palabra.

ABDULKARIM OLOYEDE: Muchas gracias. Parte lo dijo ya Olivier, pero agrego. Recuerdo mi primer día en la ICANN me preguntaba, ¿qué está pasando aquí? Y tratar de hacer entender a los becarios en qué consiste la ICANN es como dice Oliver, algo que falta. Yo creo que debiera haber una

estructura, no sé Sinarush quizás pueda ocuparse de quienes son los que vienen a las reuniones por primera vez a ver si se puede armar algún tipo de atención para ellos, porque considerando lo que a mí me pasó, no fue fácil. Quizás podamos encontrar una manera de integrar mejor a la agente. Necesitamos gente nueva en nuestra comunidad y muchas de nuestras sesiones debemos reconocer, son muy aburridas y debiéramos hacerlas más interesantes. Gracias.

DANIEL NANGHAKA:

Muchas gracias, lo voy a tomar como una broma esto. Hay que tomarse el tiempo para entender. Toda esta información está disponible en la Wiki, ahí hay muchos recursos el ICANN Learn, el programa de incorporación, así que por favor léalo y ahí podrá generar conocimientos. Pasemos a Joanna, después de Joanna vamos al siguiente tema de la agenda que es sobre aceptación universal.

JOANNA KULESZA:

Primero quiero agradecer a Alfredo por ser un copresidente tan bueno en este tema. Gracias a Alfredo. Tengo la suerte de poder haber trabajado con Alfredo.

Quiero responder a lo que dice Sébastien. No se trata de enseñarle a la gente lo básico, la generación de capacidad funciona de la doble vía, también con aquellos que se incorporan y queremos que estén bien informados para que puedan tomar esa información y llevarla a las comunidades locales. Este es un esfuerzo de equipo y no se trata solamente de que se incluyan en la política, sino que es uno de los

elementos que desde mi perspectiva es necesario, pero gracias por destacar este enfoque más amplio que claramente lo vamos a incorporar.

DANIEL NANGHAKA:

Gracias. Creo que hemos tenido algo interesante en cuanto a la generación de capacidad. En este momento todos sabemos que hay una suposición de que sabemos que estamos haciendo con la Aceptación Universal. El próximo tema que vamos a escuchar tiene que ver con cuáles son las actualizaciones respecto de la Aceptación Universal. Si está lista, adelante por favor.

AJAY DATA:

Buenas tardes y gracias a ALAC por habernos invitado. Tenemos que hablar sobre la Aceptación Universal, soy el presidente de la UASG y también el vicepresidente mi colega está aquí. No vamos a tomar mucho tiempo, vamos a trabajar lo más rápido posible y vamos hablar sobre qué es lo que sucede con el UASG.

Esto es un poco de contexto. Vamos hablar sobre la historia del UASG. La UASG comenzó en 2015 con dos Cyrus Namazi y Ram Mohan, empezaron hablar sobre este grupo y esto tuvo una primera reunión presencial en la reunión ICANN53. Todo es muy simple, todos los nombres de dominio y direcciones de email deben funcionar igual. Hay mucha gente que creen que esto no puede funcionar así y esto es lo que el equipo quiere tratar de resolver.

El UASG tiene una carta orgánica que ha sido formada desde el día uno en cuanto a lo que UA debe ser, qué es lo que vamos a tener como grupo, cuáles son las reglas, cuáles son las atribuciones financieras, los miembros, el alcance. El equipo de dirección va a ser un equipo de apoyo para tener las indicaciones para poder tratar todos los nombres de dominio y a las direcciones de email de forma igualitaria. Hay una carta orgánica que está en este link, pueden hacer clic en ese link y ahí van a poder ver la carta orgánica.

Hay dos posiciones electivas en el UA; el presidente y el vicepresidente. Hay una lección adecuada que ocurre, también hay una carta orgánica para ello, hay una descripción de las funciones, las atribuciones, pero tenemos grupos de trabajo y tiene que haber asignaciones financieras porque tenemos un presupuesto de más de un millón de dólares para gastar y voy hablar sobre eso en breve.

El vicepresidente está designado y si no, vemos cuáles son los puntos que podemos acordar. Surgió el concepto de tener un representante local, tenemos ahora muchos inversores y hay un proceso de aplicación de solicitud. Quiero alertarlos a todos ustedes que me están escuchando aquí. Todos ustedes son candidatos elegibles para el UA, para ser embajadores de UA y pueden llevarlo todo esto mucho más adelante. Si están trabajando en la comunidad o en la sociedad, esta es una iniciativa local y cualquiera que esté interesado en trabajar localmente puede llevar la UA mucho más adelante y una vez que estén listos como embajadores, pueden atravesar el proceso de solicitud. Lo revisamos cada tres meses y recibimos a todos.

Vamos a la siguiente diapositiva, por favor. Tenemos reuniones presenciales una vez al año, este año la tuvimos en Washington DC, son todas sesiones públicas y abiertas. No tenemos ningún grupo de trabajo cerrado; todo es abierto todos son bienvenidos para participar. Tenemos un sitio web dedicado que es el uasg.tec donde todos los contenidos, el trabajo de investigación y los documentos están colocados. Todos los documentos están disponibles este es nuestro equipo de liderazgo que está vigente a partir de marzo de 2019. Allí es parte del proceso de selección y todos pudimos formar este equipo. Soy yo, Ajay Data, Mark Svacerek que es de Microsoft, Dennis a mi izquierda que es de Verisign y Dusav que es un registrador en Serbia.

Aquí voy a dedicar un poco de tiempo a nuestro plan de acción estratégico. Nosotros dedicamos unos tres o cuatro meses a construir este plan estratégico para ver cómo vamos a usar el dinero disponible, como vamos a tener la misión y la visión del UASG y que esto sea exitoso.

Prácticamente todas las semanas, no casi, sino todas las semanas tenemos una llamada en conferencia del equipo acordamos y discutimos cada uno de los puntos y luego comenzamos hablar con la comunidad más ampliada, tenemos un plan de acción disponible en el sitio web del UASG y en la primera página van a ver arriba que hay un link sobre un plan de acción del UASG. Van a poder seguramente encontrar algo interesante para ustedes. Todo lo que hacemos está escrito en ese plan para el año y es lo que queremos lograr. En base a ese plan estratégico, también acordamos la relación de los grupos de trabajo.

Hay entonces seis grupos que ya están en acción; el grupo de trabajo de comunicación, el técnico Satish Babu es el representante de ese grupo; el de EAI que está guiado por Dennis; mediciones y embajadores; iniciativa local y comunicaciones que está dirigido por el representante del GAG de India.

Estos grupos están focalizados en el plan de acción y están siempre abiertos para nuevos miembros, o sea, que, si ustedes están interesados para participar en cualquiera de estos grupos de trabajo, son bienvenidos. Les decimos a ustedes siempre que participen desde sus regiones por que las iniciativas locales, por ejemplo, nosotros no sabemos lo que se requiere en Serbia o en África o en los lugares locales. Queremos que ustedes entiendan y que generen el contenido, qué es lo que se requiere hacer, cómo indicamos cada embajador. Por eso vamos a tener los nombres de las personas para ver cómo podemos adoptar la idea y mejorarla para que sea parte de la estrategia. La idea es poder generar consciencia sobre la UA, ser parte de la solución y no solo ser parte del problema. Los grupos se crean una vez que estos copresidentes son designados, automáticamente se convierten en parte del grupo.

Este es un grupo de liderazgo pequeño donde van todas las decisiones y se generan ideas para poder tomar la decisión final, es decir, que hay una arquitectura de tres capas antes de llegar al liderazgo para tener una aprobación formal.

Ahora todos sabemos que la ICANN está teniendo a la Aceptación Universal con un plan estratégico, es un punto estratégico para la

ICANN, por eso el director ahora ha sido designado como director de UA que trabaja al lado de la ICANN. Podemos ver que Antai también va estar disponible para esta alternativa es decir que no están solos. Si tienen un miembro en la región, pueden pedir el apoyo total para la UA y esto va ser parte de su arquitectura; apoyar las iniciativas locales.

Como ya les dije, todo el proceso que hemos seguido es completamente transparente, no hay nada cerrado. Todas acciones incluidas la formación del plan estratégico es transparente, es decir, que todos participan, los grupos de trabajo están abiertos, todos están abiertos en el Wiki, o sea, que, si ustedes tienen el link, pueden ver lo que sucede todas las grabaciones y los documentos también están disponibles, siéntanse en libertad de contribuir cuando lo deseen.

Esto es lo que yo estoy empezando ahora. Estamos formando los grupos de trabajo el plan estratégico, ya hemos anunciado que vamos a tener una llamada, vamos a actualizar a la comunidad. Todos pueden participar de nuevo para entender directamente que es lo que sucede aquí, vamos a tener una actualización trimestral sobre lo que hacemos cuánto hemos logrado, cuánto hemos progresado y todos son entonces bienvenidos a participar. Siguiendo diapositiva.

Estamos todos siguiendo el modelo de múltiples partes interesadas y siempre nos gusta venir hablarles, hablar con un organismo más grande. Cada parte de la comunidad está comprometida, no es el problema de una sola persona, es un problema grande y por eso se requiere que la comunidad participe, de eso estamos hablando. Nosotros vemos que ALAC está tomando la delantera en los grupos

regionales. El GAC también escuche que va anunciar un grupo de trabajo de Aceptación Universal dentro del GAC, entonces esta es una excelente mañana para nosotros que podemos tener ese compromiso del GAC. Todos los países participan en algún tipo de compromiso, somos más de cuarenta miembros, es un grupo grande, hay un mecanismo de consenso amplio y también muchos grupos de trabajo grandes, cada uno tiene muchos miembros, todos tienen más de cien miembros que participan. Los medios también nos apoyan y seguimos trabajando.

Queremos pedirles que, si tienen la oportunidad de interactuar con los medios de comunicación, de escribir el artículo en algún lado, tomen el contenido de nosotros válidenlo y llévenselo a los medios. Nos parece muy bien eso y si lo quieren escribir ustedes, con más razón aún. La idea es que haya mayor concientización sobre lo que hacemos. Un poco más arriba, por favor.

Estos son los embajadores, quería poner los nombres aquí. Estos son los embajadores de las distintas regiones. Abdalmonem Galila, Walter Wu, Marvin, Mark, Elaine Pruis, John Levine, Harish Chowdhary, y Zhijiang Liu. Estos son los embajadores de las distintas regiones. Nuestros procesos de embajadores son bastante simples y quisiéramos tener el apoyo de la comunidad el apoyo de GSE para la aplicación y nosotros queremos también aprobar la de los embajadores. Satish Babu y Dessanleng Yehuala son los presidentes y vicepresidentes técnicos. Rohul Gosain y Lilian Ivette son nuestros presidentes y vicepresidentes de comunicaciones.

La idea es lo que nosotros seguimos como liderazgo aquí, aumentar la mayor productividad posible y trabajar dentro de lo que establece la carta orgánica. Siempre tratamos de seguir la carta y tratar de no generar nuevas reglas, tratar de ser como los custodios del grupo, es decir, que la carta es el documento principal. No hay nada que nosotros hagamos por fuera de la carta, está muy bien la diferencia de opinión. Tenemos que llegar a una conclusión más tarde o más temprano y lograr una decisión final.

Las decisiones finales que se toman en la UASG se envían a la lista de discusión que tiene 450 miembros para tener el feedback la retroalimentación y poder luego aplicarlo.

Esta es mi llamada a la acción para ALAC, ¿tenemos dos diapositivas más? ¿Van a venir? Muy bien. Durante los grupos de trabajo que son abiertos y que mencioné, a ver hay seis de ellos en lo que pueden participar. Las iniciativas locales son muy interesantes, les voy hablar más en detalle para que puedan ustedes tener su propio plan sobre la UA y crear sus propias iniciativas, presentar sus propuestas a la UASG.

EL UASG va a revisar esas propuestas y luego los va a contactar. Si tiene ustedes una propuesta para su iniciativa me parece que es única y, nosotros no sabemos si va a funcionar a la región, pueden venir con una propuesta para el grupo comunitario, presentarla. Estamos buscando precisamente iniciativas regionales. Nos estamos moviendo muy rápido en ese sentido y si tienen una historia de éxito, les parece que un sitio web está listo para la UA, compártanlo con nosotros para que

nosotros hagamos un caso de estudio. Es muy importante hablar sobre las historias exitosas, John funciona también en ese sentido.

Es importante tener una ventaja. Si ustedes trabajan en empresa y creen que hay una buena iniciativa, lleven esa iniciativa de UA, tenemos también un grupo de trabajo de Intel que está liderado por Satish Babu, si tienen algún problema, diríjase a él, también es gratuito y van a poder tener un buen millaje. Si hay una situación en la que queremos creer aquí, lo que queremos es poder tratar de resolver los problemas.

Esta es la dispositiva sobre la colaboración con ALAC. Siempre nosotros estamos agradecidos la modelo de múltiples partes interesadas porque debemos trabajar en conjunto. El grupo de la UA que tomado ALAC es muy importante, por eso les agradecemos de poder ser parte, se los agradecemos ampliamente. ¿Cómo puede ALAC ayudar al UASG para difundir sus mensajes?

La forma es llevar hacia adelante los mensajes, es decir, que la gente pueda tonarlos de forma constructiva, de forma concisa y que lo pueda comunicar en algún momento. Es decir, que a lo mejor ustedes tienen alguna idea sobre algunos eventos que puedan ocurrir sobre la UA, a lo mejor de aquí dentro de 6 meses vamos a tener un UA week. Vamos a poder celebrarlo, vamos a tener una llamada sobre la UA. Algo que podamos mencionar y se han gastado millones de dólares para crear estos documentos, están disponibles sin ningún costo, son completamente gratuitos y queremos decirles que vamos a estar muy contentos de mirar esos documentos nosotros, no hay ningún problema.

Hay tres áreas focales específicas que ALAC puede ayudar con las cuales puede ayudar para diseminar la información. Los desarrolladores tecnológicos, primero son lo que van a desarrollar las plataformas son aquellas personas que generan los sitios web el software la tecnología y las que generan precisamente las plataformas en sí. Una plataforma puede ser Java o alguna otra. Estas personas son las que generan las plataformas. Lo que queremos es difundir esta información para que en la próxima actualización podamos decir si van a estar listos para la UA.

Que una librería, por ejemplo, se pueda usar o no con la UA y que sea más fácil aplicarlo. También estamos trabajando en CMS, creo que Dennis va hablar sobre eso. En segundo lugar, los administradores de email son muy importantes. Por ejemplo, ustedes tienen un sitio web que es de código abierto y que está disponible para UETF, que está listo para UETF, es decir, que podemos mandar una dirección con UA.

¿Les podemos preguntar si pueden mandar un email para ver si está listo para la UA? Eso corresponde a los desarrolladores tecnológicos, pero tienen que poder presentarnoslos. Simplemente adecuarlo va a ser que nuestra vida sea más fácil. Y, por último, el gobierno y el sector público, que son dos aspectos que, desde mi punto de vista, primero, el gobierno en sí tiene que estar listo para la UA y segundo, cuando tienen compras a un proveedor, tienen que tener una condición de alistamiento ya completa.

Cuando compran un software, tiene que ser un software que esté listo para la UA, no puede ser que ese software tenga algún problema y estas

formas de compras tienen que estar disponibles online y nosotros podemos compartir lo que sea necesario. Siguiendo la siguiente diapositiva, por favor.

Creo que estas son las dos últimas. Estas son para los miembros estos miembros son los miembros directos que pueden ver cómo pueden participar para las iniciativas locales que yo acabo de mencionar. Esas iniciativas locales son aquellas en las que se puede participar y difundir el mensaje. Hagan un evento, hablen sobre cómo resolver un problema, hablen sobre cómo una aplicación puede estar lista para ser universal, cómo hacer con lo IDNS, incluyan muchos aspectos y que la iniciativa local muestre que esto puede suceder como experimentamos la UA con una dirección de web o al adquirir un nombre de dominio o hacer que un sitio web o un sitio IDN esté listo para la UA.

Muchísimas gracias, antes de cerrar, ¿no sé si usted quería decir algo más Dennis?

DENNIS TAN TANAKA:

Si rápidamente quería contar que hace el UESG y reconocer a las RALOs de América Latina y El Caribe y a la de Europa porque ambas están haciendo progresar el tema de la UESG a través de la captura de voluntarios de gente que quiere digamos, hacer avanzar esta mención. Y queremos decirles aquí explícitamente y decirlo expresamente que hay un espacio a llenar en el UESG a través de expertiz o fondos locales, está abierto. Trabajemos juntos para ampliar nuestra misión, eso es lo que quería decir.

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias, Dennis, por sus comentarios a ambos gracias por sus comentarios. Hay mucho espacio de colaboración aquí, quería saber qué piensa John Laprise porque él está en este tema. ¿John?

JOHN LAPRISE: Quiero agradecer a ambos por estar aquí y contarnos un poquito qué es esto de Aceptación Universal, es muy importante. Hemos trabajado en el tema con las RALOs y marcar que, a la tarde en la reunión de los líderes regionales, UA no está estrictamente en la agenda, pero yo he hablado con los líderes de las RALOs, el grupo de redes sociales y, como ellos decían, hay muy buena cooperación con varias RALOs. Me gustaría ver que esta buena cooperación sea generalizada en todas las RALOs para que ese mensaje se transmita, entonces si estos líderes pueden tomarse este mensaje en serio, lo vamos agradecer. Muchas gracias.

DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias por esta conversación. Y si hay algo que rescatar de esta reunión o un tema discusión futura, es ver cómo podemos hacer nuestra propia reunión con el equipo de USG, en la reunión B porque la reunión B se centra mucho en política y uno de los posibles resultados de esta mesa redonda es cómo fortalecer esta participación en difusión externa con los usuarios finales en temas relacionados con la Aceptación Universal. Son temas que quizás para algunos son imaginarios, pero son ciertos, por ejemplo, mi correo electrónico en el sitio web de la UASG si lo chequeo, aparece información que muestra

problemas. Yo sé lo que es porque estoy aquí, pero hay quienes no están aquí quizás no sepan. Una mesa redonda de conversación sería buena, quizás podamos hablar de esto.

DENNIS TANAKA:

Bueno, el grupo estará dispuesto, pensamos que es una buena idea y dar una forma a esta conversación para arribar a una solución más concreta a esta técnica. Así que estamos abiertos. Gracias.

DANIEL NANGHAKA:

Muchas gracias. Ya no tenemos más tiempo, no obstante, quiero darle la palabra a Syvia.

SYLVIA HERLEIN LEITE:

Gracias, voy hablar en español. Muchísimas gracias. Soy la directora del grupo de IDN y también hemos agregado Aceptación Universal, siendo que nos dimos cuenta de la importancia de este tema en la LACRALO y quería aprovechar que ustedes vinieron a visitarnos y agradecer la ayuda que ya hemos revisado y contarles a todos que realmente en LACRALO estamos haciendo un trabajo inicial de una iniciativa local, tratando de replicar un proyecto que se hizo exitosamente en Brasil con el embajador de ustedes con Mark y también agradecer toda la ayuda que nos ha dado, ha participado en varias de nuestras reuniones y ha hecho un manual específico para nuestro grupo y estamos juntando voluntarios de las cuatro subregiones que ahora tenemos en LACRALO

y la idea es hacer este primer proyecto y pasarlo para las otras RALOs porque sabemos de la importancia de esto. Así que muchísimas gracias por haber venido. Gracias.

AJAI DATA: Muchísimas gracias por contactarme. Como decíamos, estamos disponibles, somos apasionados por resolver este problema estamos en esto todos juntos y el apoyo viene. Dennis tiene la palabra.

DENNIS TAN TANAKA: Lo quería repetir de nuevo la invitación u ofrecer nuestra ayuda a ustedes. Yo trabajo para Verisign siete años y mi especialidad es aviens o IDNS, simplemente vengan ya saben cómo contactarme, ya sea en las diferentes sesiones de Universal Acceptance que va a haber durante la semana o me voy a acercar para dejarles mi información de contacto y establecer esa información más fluida. Gracias.

SYLVIA HERLEIN LEITE: Muchísimas gracias.

DANIEL NANGHAKA: Muchísimas gracias. Bueno, llegamos al final de la sesión. Tenemos que dejar la sala 15 minutos en el siguiente bloque que tenemos es sobre comunicaciones. Le paso la palabra al personal que se hará cargo del tema a partir de ahora.

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]